

PRESIDENTE LAGOS: CHILE ADOPTA SUS RESOLUCIONES DE MANERA SOBERANA

Así lo reiteró el Primer Mandatario tras reunirse en La Moneda con el enviado especial del Presidente George W. Bush, Otto Reich, para intercambiar opiniones sobre la crisis en Irak.

En la oportunidad, rechazó que los países con derecho a veto en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas se abstengan y dejen que la decisión final la tomen los miembros elegidos que representan a las naciones menos poderosas.

Durante la inauguración del Consultorio Enfermera Sofía Pincheira, en la comuna de Cerrillos, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró que el mundo debe hacer todo lo posible para obligar a Irak a eliminar sus armas de destrucción masiva sin recurrir a la guerra, pues "la fuerza es lo último que se puede utilizar". De esta forma, el Jefe de Estado comentó la reunión que sostuvo esta mañana con el enviado especial del Presidente de Estados Unidos para Iniciativas del Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, Otto Reich.

El Mandatario explicó que, durante el encuentro, le señaló con claridad al enviado del Presidente Bush que "Chile quiere que se cumpla la decisión de Naciones Unidas y por lo tanto que ningún país tenga armas de destrucción masiva, sean armas químicas o biológicas". Sin embargo, el Jefe de Estado señaló que se debe compatibilizar el objetivo de que Irak se desarme y cumpla las resoluciones de Naciones Unidas, con el objetivo de mantener la paz. "Si Irak no obedece, ahí hay que usar la fuerza, pero la fuerza tiene que ser usada por una amplia coalición, muy amplia, de todos los países", sostuvo.

Por esta razón, Chile rechaza lo que está ocurriendo hasta ahora en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, donde los países permanentes, más grandes, "van a abstenerse, no van a vetar, y entonces somos nosotros los que tenemos que tomar la decisión. Llegado el caso, la vamos a tomar y -se lo dije así al representante del Presidente de Estados Unidos- de acuerdo a lo que a nosotros nos parece que es lo mejor para el mundo, ejerciendo nuestra responsabilidad". El Primer Mandatario aclaró que esta decisión se adoptará "con la dignidad de un país que en política exterior toma sus resoluciones de una manera soberana".

El Presidente Lagos, en compañía del ministro de Salud, Osvaldo Artaza, entregó en forma oficial el nuevo consultorio Enfermera Sofía Pincheira, el que permitirá descongestionar la atención del otrora único centro de atención primaria de la comuna de Cerrillos.

En la oportunidad, expresó que el impulso que ha dado su Gobierno a la atención primaria tiene como propósito prevenir que las personas lleguen a los hospitales en condiciones de salud mucho más precarias. "La atención en salud comienza aquí, en la atención primaria, la atención en salud comienza cerca de la gente. Usted llega al hospital cuando ya estamos en otra etapa, el tema es más difícil. Pero si usted quiere prevenir, usted quiere tener consultas periódicas, entonces tiene un consultorio cerca", dijo.

Asimismo, el Mandatario destacó el importante aumento que han tenido las atenciones dentales recuperativas, que en el lapso de tres años han aumentado de 4 millones y medio a más de 7 millones, gracias a que consultorios como este cuentan con 5 clínicas

dentales, donde antes no había ninguna. "¿A dónde iban los 3 millones de consultas dentales de incremento que hemos tenido en 3 años? ¿Dónde iban esos niños, esas madres, los padres, esa tercera edad? No tenían atención. Hasta que llegaba a la atención de urgencia", señaló.

Agregó que este consultorio es expresión de lo que se está haciendo en el país. "Aquí se espera atender a una población de 40 mil personas. Están llegando 300 personas por día, se va a llegar a 600 en su momento y habrá una atención distinta, esa es la magnitud del esfuerzo que se está haciendo", agregó.

El Presidente Lagos anunció que, durante este año, se inaugurarán otros 9 centros de atención de salud en la región Metropolitana, y que serán más de 50 a lo largo del país. "En un mundo con turbulencias, en un mundo complejo, en Chile entregamos consultorios, los dotamos adecuadamente y aumentamos las atenciones", dijo.

El Jefe de Estado reiteró que "la única guerra que quiere hacer Chile es la guerra para tener un país un poquito más igualitario, donde tengamos mejor salud, mejor educación, mejor vivienda, mejor infraestructura, eso es lo que estamos haciendo, esos son los desafíos del país". Añadió que al término de su Gobierno habrá cumplido su compromiso de doblar el presupuesto en atención primaria, "porque la salud es la primera prioridad que nos hemos fijado en mi gobierno, y así va a ser".